



若葉小だより

No.481 12月号
令和5年11月22日
調布市立若葉小学校
校長 内藤 みゆき

HP <http://www.chofu-schools.jp/wakaba-sho/> E-Mail wakaba-sho@chofu-schools.jp

60周年スローガン『いつまでも変わらない 笑顔かがやく わかばっ子』



両立すること ～文武両道～

副校長 小林 義史

11月初旬の挨拶運動では、6月に引き続きPTAや地域の皆様、第四中学校の生徒さんにご参加いただき、本校のたてわり班の子どもたちとともに、校門（正門・若葉門）で「おはようございます」の声を掛けていただきました。特に、第四中学校前から正門付近には、参加して下さった人が多く、登校してきた子どもたちも一瞬驚いたかもしれません。まるで花道のように通りの両サイドに並んだ人たちに向かって、繰り返し挨拶をする「おはようございます」の音が響いていました。

挨拶運動が終わった今、校門で子どもたちを迎えていたら、「あれっ、今日は一人しかいない」と声をあげつつも、しっかりと挨拶をしてくれる1年生。今回の取組で、挨拶のよさにふれ、日常での意欲に結びついたなら幸いです。挨拶で、自分も周囲の人も、気持ちのよい毎日を送っていきましょう。

朝の正門には、子どもの元気な挨拶とともにもう一つの楽しみがありました。それは体育館から聞こえてくる素敵な音楽です。わかばステージに向けて音楽委員の子どもたちが合奏の練習をしていました。清々しい朝の空気の中で聴く金管楽器の迫力ある音色が心地よく、今日も頑張るぞとやる気が高まります。

休み時間の音楽室からも、木琴・鉄琴の軽快なメロディー、ピアノの流れるような音色が聞こえてきました。音楽委員や5年生の子どもたちです。5年生は、わかばステージで合唱・合奏を披露するので、それに向け自主練習を行っていました。休み時間や給食準備の時間などに音楽室から聴こえてくる音色から、日に日に上達していく様子を感じることができました。一人一人の頑張り、努力が一つのまとまりとなったとき、聴く人を感動させる素敵な作品となるものです。わかばステージ本番の舞台で一人一人が自信をもって活躍する姿には、これまでの学習（練習）の成果がよく表れているなど感心させられました。どの学年の子どもたちも楽しそうな姿や凛々しい姿、真剣な表情や笑顔…が輝いていました。子どもたちにとって、満足のいくものとなったことでしょう。

「文武両道」、中学校や高校でよく耳にする言葉です。もともとは、文事と武事の両方という意味で、勉学とスポーツに秀でていることを指すそうです。学校では、勉強と部活動などを両立し、どちらも全力で取り組もう、また何事にも一生懸命に取り組もうということかと思います。わかばステージへの取組期間、わかばっ子たちは授業をいつも通りに頑張りつつ、休み時間になると音楽や学習発表の練習をしたり、小道具を製作したりと時間を有効に使って活動していました。私は、たまたま5年生の算数の授業を行う機会を得たのですが、忙しい最中でもチャイム前には自席で授業の準備を整えて待ち、授業が始まると学習課題に向き合い、解決に向けて熱心に思考し、表現する子供たちの姿を目の当たりにしました。また、委員会の当番活動や清掃、給食の配膳・片付け…、これらもおろそかにすることなく普段通りしっかりと取り組んでいる子どもたち。わかばステージのことで頭がいっぱいかと思いきや、しっかりと両立している子どもたちの姿に感心させられました。一つのことに没頭し、その道を究めていくことも素敵な生き方だと思います。一方、文武両道（かつては、学問や広い教養、武芸など、幅広い才能をもって人のことを指したそうです）を目指していくことも、人としての基盤をつくる小学生の時期に大切なことだと思います。

2学期も残すところ1ヶ月。勉強や運動、当番や系の活動、各行事への取組…これまでの頑張りを取り返らせ、成果や成長を味わわせながら締めくくってまいります。

本校の学校だよりは、SDGs(ESD)・GIGA スクール構想を鑑み、ペーパーレス化や校務改善等の観点からデジタル配信のみとしております。発行日には安全・安心メールにてお知らせいたします。

12月の行事予定

12月の生活目標「学校をきれいにしよう」

生活指導主任

2学期も残り1ヵ月となりました。学習面ではまとめの月になりますが、生活面でも2学期を振り返る時期です。今月は「学校をきれいにしよう」をテーマに、クラスだけでなく「学校全体をきれい」にしていきたいと思います。

机の周りをきれいにすることで、考えも整理され、学習効果も上がるかと思えます。余計なものがないか、必要なものは何かと考えさせることもまた、まとめの時期にふさわしい取組かなと思えます。

冬休みには、今一度自分の身の回りをきれいに整え、気持ちよく新しい年を迎えてほしいと思います。

いのちと心の教育月間への取組について

道徳科担当

調布市では12月を「いのちと心の教育」月間として、生命の尊さを知り、自他の生命を大切にしようとする心情を養う取組を行っています。本校では、13日(水)に道徳授業地区公開講座を兼ねて「生命の尊さ」を扱った道徳科の公開授業を行います。(2時間目：1・5・6年生、4時間目：2・3・4年生)

また、シンガーソングライターの玉城ちはるさんをお迎えし、講演会(テーマ「命の参観日」)を行います。5、6年の児童とともに、生きることの大切さや命の大切さについて考えるよい機会にしたいと思います。(10:30~11:25)

教育活動アンケートについて

副校長

今年度も、「教育活動アンケート」を、安全・安心メールにて配信させていただき、子どもたちの様子や学校の教育活動について保護者の皆様にご意見を賜ります。

つきましては、ご多忙の中、誠に恐縮ではありますが、12月18日(月)までに安全・安心メールにてご回答くださいますようお願い申し上げます。

のがわ通信について

特別支援教育コーディネーター

12月より若葉小学校ホームページの「おたより」欄に、特別支援教室担当の教員が発行している「のがわ通信」を掲載しております。ご覧になってください。

iPad「Wi-Fi接続」のお願い

ICT担当

iPadの「モバイル通信量」について、著しく通信量が多い端末があるとの報告を調布市より受けております。ご家庭での使用時には、「Wi-Fi接続」をお願いしているところですが、改めて、お子様のiPadの状況につきましてご確認いただければと思います。接続方法については、後日配布される別紙にて再度ご確認ください。

お知らせ 3、4年生少人数算数担当教諭ですが、1月8日までお休みを延長し、治療及び療養を行うこととなりました。ご理解くださいますようお願いいたします。

日	曜	主な行事
1	金	いのちと心の教育月間始 5年連合音楽会 個人面談(全学年4時間授業) (3年4、5組、4年5組は5時間)
2	土	
3	日	
4	月	全校朝会 個人面談(全学年4時間授業)
5	火	安全指導日 個人面談(全学年4時間授業) 5年脊柱側弯検診
6	水	読み聞かせ 個人面談(全学年4時間授業)
7	木	ICT集会 たてわり班活動 6年薬物乱用防止教室
8	金	
9	土	
10	日	
11	月	全校朝会 クラブ活動
12	火	短縄集会(低)
13	水	おはよう読書 道徳授業地区公開講座
14	木	短縄集会(中) たてわり班活動
15	金	6年キャリア教育
16	土	
17	日	
18	月	全校朝会 クラブ活動
19	火	短縄集会(高) 40分掃除
20	水	おはよう読書 全学年4時間授業◎ 給食終
21	木	全学年4時間授業◎ 児童集会
22	金	全学年4時間授業◎
23	土	
24	日	
25	月	終業式 全学年4時間授業◎ いのちと心の教育月間終
26	火	冬季休業日始(～1/8)

◎中休み10分

*下校時刻については、各学年便りをご覧ください。

*避難訓練は予告をせずに行います。

ラジオレター調布の教育

わかばステージの様子が紹介されます。

調布FM 83.8 MHz

12/20(水) 18:10

再放送 12/24(日) 14:40

10分程度の番組構成です。

お楽しみに♪